

25 avril 2025 - UNHCR Mali

Le Mali accueille de nouveaux réfugiés burkinabés, accentuant l'urgence humanitaire dans les régions du centre.



Réfugiés nouvellement arrivés © UNHCR/ A. Kyaloulou

Mopti/Koro, 25 avril 2025 (UNHCR) – Les régions de Bandiagara et Mopti, situées au centre du Mali, enregistrent un afflux de nouveaux réfugiés burkinabés, notamment à Koro et à Mopti.

Depuis le 7 avril 2025, plusieurs vagues de réfugiés ont été enregistrées dans les localités frontalières, notamment dans la préfecture de Bankass (Baye et Ouenkoro), ainsi que dans les villes de Koro (région de Bandiagara) et de Mopti.

Au 22 avril, un total de 7 071 nouveaux réfugiés a été enregistré par les équipes de l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et son partenaire gouvernemental, la Commission Nationale Chargée des Réfugiés (CNCR). De nouvelles arrivées continuent d'être signalées dans les localités d'accueil.

Le HCR se félicite de l'hospitalité et de la solidarité dont bénéficient ces nouveaux réfugiés, fuyant l'insécurité et la violence au Burkina Faso, de la part des populations et des autorités maliennes, ainsi que de leurs compatriotes déjà présents au Mali.

Ces nouveaux arrivants s'ajoutent aux plus de 135 567 réfugiés enregistrés (à la date du 31 mars 2025), dont 68 % originaires du Burkina Faso, dont plus de la moitié est arrivée au cours des 15 derniers mois. En outre, selon les estimations il y a environ 80 000 autres réfugiés en attente d'enregistrement, essentiellement dans les régions de Bandiagara et Douentza.

La majorité des réfugiés de ce dernier afflux se dirige vers la commune de Koro, située à 36 km de la frontière avec le Burkina Faso. Cette localité abrite la plus forte concentration de réfugiés du pays, avec plus de 45 000 personnes.

« Malgré le contexte difficile, la Commission Nationale Chargée des Réfugiés déploie tous les moyens, avec le soutien de ses partenaires, notamment le HCR, pour atténuer la souffrance de ces populations. Il s'agit d'un défi humanitaire sans précédent auquel le gouvernement et ses partenaires doivent faire face. Une réponse adéquate doit être apportée dans les meilleurs délais, en dépit des contraintes conjoncturelles, afin de prévenir d'éventuelles tensions liées à la cohabitation avec les communautés hôtes », M. Brahim Coulibaly, Président de la CNCR Mali.

Les nouveaux arrivants indiquent avoir marché sur plusieurs dizaines de kilomètres pour atteindre les villages et villes du Mali situés le long de la frontière, d'où certains ont emprunté des véhicules de transport en commun pour rallier Koro ou la ville de Mopti, en fonction de leurs affinités.

Ce nouvel afflux massif accentue les besoins existants de ces populations déplacées et des communautés maliennes qui partagent avec eux leurs maigres ressources.

Selon les évaluations faites par les équipes sur le terrain à Mopti et Koro, les réfugiés, dont beaucoup vivent à la belle étoile, dans des familles d'accueil ou des bâtiments publics, ont besoin d'assistance en vivres, abris, articles ménagers essentiels, eau, hygiène et assainissement, documentation, éducation et vêtements.

« Avec les moyens dont nous disposons, nous nous efforçons de répondre au mieux aux besoins de ces personnes, toutefois, il est évident qu'il faut davantage d'efforts et de ressources pour atténuer leur souffrance et leur redonner espoir pour un avenir meilleur », M. Georges Patrick Menze, Représentant par intérim du HCR au Mali.

Aux côtés du gouvernement malien, le HCR, confronté à une crise budgétaire, œuvre pour la mobilisation d'une réponse multisectorielle et inter-agence en faveur des réfugiés et des populations qui les accueillent./.

Mali welcomes new Burkinabe refugees, worsening the humanitarian emergency in the central regions.

Mopti/Koro, 25 April 2025 (UNHCR - The regions of Bandiagara and Mopti, located in central Mali, are experiencing an influx of new Burkinabe refugees, particularly in Koro and Mopti.

Since 7 April 2025, several waves of refugees have arrived in the border localities, notably in the prefecture of Bankass (Baye and Ouenkoro), as well as in the towns of Koro (Bandiagara region) and Mopti.

As of 22 April, a total of 7,071 new refugees have been registered by teams from the United Nations Refugee Agency (UNHCR) and its government partner, the National Commission for Refugees (CNCR). New arrivals continue to be reported in the host localities.

The UNHCR commends the hospitality and solidarity shown by the Malian populations and authorities, as well as their compatriots already living in Mali, towards these new refugees fleeing insecurity and violence in Burkina Faso.

These new arrivals add to the more than 135 567 refugees (as of 31 March 2025), including 68 % from Burkina Faso, more than half of whom have arrived in the past 15 months. In addition, there are an estimated 80,000 other refugees awaiting registration, mainly in the Bandiagara and Douentza regions.

The majority of refugees from this latest influx are heading towards the commune of Koro, located 36 km from the border with Burkina Faso. This locality hosts the highest concentration of refugees in the country, with more than 45,000 people.

« Despite the difficult context, the National Commission for Refugees is deploying all means, with the support of its partners, particularly the UNHCR, to alleviate the suffering of these refugees populations. This is an unprecedented humanitarian challenge that the government and its partners must respond. An adequate response must be provided as soon as possible, despite the current constraints, in order to prevent possible tensions related to cohabitation with host communities », Mr Brahim Coulibaly, Président of CNCR Mali.

The new arrivals report having walked several dozen kilometres to reach the villages and towns in Mali along the border, from where some have taken public transport vehicles to reach Koro or the town of Mopti, depending on their affinities.

This new massive influx worsens the existing needs of these displaced populations and the Malian communities who share their meagre resources with them.

According to assessments made by teams on the ground in Mopti and Koro, the refugees, many of whom are living under the stars, in host families or public buildings, need aid with food, shelter, essential household items, water, hygiene and sanitation, documentation, education, and clothing.

« With the means at our disposal, we are working to best respond the needs of these persons, however, it is clear that it is necessary and imperative to mobilize more efforts and resources to reduce their suffering and give them hope for a better future », Mr Georges Patrick Menze, Representative of UNHCR Mali.

Alongside the Malian government, the UNHCR, facing a budget crisis, is working to mobilise a multisectoral and inter-agency response to address the lifesaving needs of the the refugees and the populations hosting them.

CONTACTS MEDIAS

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

- Ibrahima Diane, Chef de du bureau UNHCR Mopti, Email: diane@unhcr.org, Tel : +223 75 99 72 53
- Mahamadou Diallo, External Relations Associate, Email : diallmah@unhcr.org, Tel : +223 79 34 00 41
- Cheick Amadou Diouara, Associate Communications Officer, Email: diane@unhcr.org, Tel : 22361616060